
ИнИцИатИвы
«СправедлИвой 
роССИИ», которые 
«зарубИла» партИя 
большИнСтва

Фракция «Справедливой России» в ГД внесла 
более 300 законопроектов. Вот только некоторые 
из предложений по наиболее болезненной «пенси-
онной реформе», которые парламентское большин-
ство отказалось поддержать.

АльтернАтивный
пенсионный зАкон

Причиной внесения альтернативного пенсионно-
го пакета стал правительственный законопроект о 
повышении пенсионного возраста.

В качестве альтернативы фракция СР в Госду-
ме предложила: ввести запрет на повышение пен-
сионного возраста. Отменить балльную систему и 
коэффициенты при расчете пенсии. Производить 
расчет размера пенсии исходя из трудового стажа, 
размера зарплаты и особых условий труда. Ввести 
учет все льготных и нестраховых периодов трудо-
вой деятельности. Индексировать пенсий 2 раза в 
год всем без исключения пенсионерам. Передавать 
страховую пенсию по наследству. Применять пло-
скую шкалу отчислений в ПФР. Ввести доброволь-
ный характер накопительной пенсии.

ежегоднАя
13 пенсия

Пенсионные выплаты в России остаются одними 
из самых низких в мире. Согласно предложенному 
законопроекту, каждому пенсионеру раз в год, в 
декабре, должна была выплачиваться надбавка в 
размере страховой пенсии.

Сколько может 
заработать гоСказна, 
еСлИ гоСдума
прИмет законы 
фракцИИ Ср?

Вместо того, чтобы затевать пенсионную реформу 
и затягивать налоговую удавку, думскому большинст-
ву предложили ликвидировать необоснованные при-
вилегии меньшинства.

Отмена несправедливых льгот по уплате НДС 
для экспортеров нефти, газа, металлов даст 
бюджету ежегодно 1,8 трлн рублей. Льготами 
должны пользоваться те, кто производит то-
вары, а не вывозит богатства России.

Введение прогрессивной шкалы налогообложе-
ния и налога на роскошь, когда богатые платят 
больше, даст еще до 1,5 трлн рублей ежегодно.

Борьба с коррупцией на российской таможне, 
через которую ежегодно в страну нелегально 
ввозят и вывозят товаров на 2,4 трлн рублей.

Искоренение коррупции в госзакупках принесет 
в казну до 6 трлн рублей.

Государственная монополия на производство 
и оборот этилового спирта – 600 млрд рублей 
ежегодно.

а тем временем 
правИтельСтво 
готовИт новые 
налогИ

Пока либерально-экономическому блоку Прави-
тельства гарантирована абсолютная поддержка дум-
ского большинства, руки у него развязаны. 2018 год 
запомнится россиянам как год принятия пенсионной 
реформы. 2019 год начали с мусорной реформы, уве-
личения НДС, роста тарифов в ЖКХ.

Сейчас Минфин обсуждает возможность введения со 
следующего года шести новых сборов. Звучит вроде бы 
безобидно: экологический, утилизационный, плата за не-
гативное воздействие на окружающую среду, сбор с боль-
шегрузов и операторов связи, а также гостиничный сбор.

Готовятся поправки в Налоговый кодекс. И прини-
мать их будет, разумеется, Госдума. Как думаете, под-
держит решающее количество депутатов фракции ЕР 
поправки в Налоговый кодекс? Сомнений нет. Они бу-
дут приняты!

Как считаете, очередная налоговая удавка принесет 
деньги казне, и счастье гражданам страны? Безуслов-
но, нет. Потому что с упорством, достойным возмуще-
ния, депутаты «Единой России» отказываются голосо-
вать за прогрессивную шкалу 
налогообложения, введение на-
лога на роскошь, отмену льготы 
на возврат НДС для экспортеров 
нефти и газа. Но год за годом 
ужесточает налоговый режим 
для малого и среднего бизнеса и 
три шкуры дерет с простых рос-
сиян, которые еще только, по-
жалуй, налог на дождь или снег 
официально не платят.

История с повышением цен, 
урезанием льгот и введением но-
вых налогов будет продолжаться 
до тех пор, пока в федеральном 
парламенте отсутствует полити-

ческая конкуренция. Вот почему в Госдуме необходим 
мощный блок депутатов–социалистов.

гоСдума должна 
быть СправедлИвой!

 В феврале по инициативе «Справедливой России» 
состоялись экспертные слушания по трансформации 
партийно-политической системе в стране. Участники 
сошлись во мнении: парламентская власть теряет до-
верие избирателей, потому что монополия на принятие 
решений у одной партии. И пока так будет, социальные 
интересы граждан будут слабо защищаться. Вывод 
очевиден – социалистам надо объединяться. Это един-
ственный способ сохранить социальные основы госу-
дарства и повысить качество жизни народа.

«спрАведливАя россия» призывАет здрАвые 
политические силы социАлистов к объединению. 
чтобы стАть реАльным противовесом фрАкциям, 

голосующим зА АнтинАродные зАконы.

Но решающее слово за главным участником любых 
выборов – за избирателем. Чтобы социальные инициативы 
были реализованы, необходимо увеличить представитель-
ство социал-демократических сил в федеральном, регио-
нальных и муниципальных парламентах страны.

голоСуйте за законы Спра-
ведлИвой роССИИ! выбИрайте 
СправедлИвую влаСть!

когда гоСдума будет

справедливой?

- ОтСУтСтВИЕ У ОППОЗИцИИ 
ВОЗМОЖНОСтИ РЕаЛьНО 
ВЛИять На КЛюЧЕВыЕ 
РЕшЕНИя В СтРаНЕ 
ПОДРыВаЕт ДОВЕРИЕ 
ГРаЖДаН К ДЕМОКРатИИ, 
ПаРЛаМЕНтУ И ПаРтИйНОй 
СИСтЕМЕ В цЕЛОМ.

Информационный бюллетень регионального отделения партии «Справедливая Россия»
в Самарской области Май 2019 г.
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Так распределены депутатские мандаты в Государственной думе седьмого созыва

Родина
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На 12,2 трлн рублей можно 
строить новые дороги и 

возрождать обнищавшие 
моногорода. Сделать доступным 

кредит по ипотеке, открывать 
детсады и больницы. Платить 
достойные зарплаты и пенсии.

Лидер 
«Справедливой 
России»
СеРгей 
МиРонов
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зачем прИдумалИ 
новый платёж за 
муСор?

С 1 января 2019 года в России изменились правила вы-
воза и утилизации мусора. Федеральный закон №89-ФЗ, 
по замыслу авторов, должен был коренным образом из-
менить всю систему вывоза и утилизации твердых комму-
нальных отходов (тКО). Предполагалось, что назначенный 
на каждой территории региональный оператор по обраще-
нию с тКО совершит настоящую «революцию». Повсюду 
появятся контейнеры для раздельного сбора мусора, по-
строят мусоросортировочные станции и перерабатываю-
щие заводы. Были продекларированы серьезные задачи: 
борьба за экологию, заслон несанкционированным свал-
кам, глубокая переработка отходов и, разумеется, упоря-
доченная оплата услуги.

Изменения в ФЗ «Об охране окружающей среды» был 
подписан в декабре 2015 года. Однако регионы до послед-
него откладывали процедуру реализации закона. В итоге 
реализацию реформы отложили до 1 января 2019 года. К 
январю региональные чиновники спохватились: наспех вы-
брали регоператоров, приняли более чем высокие тарифы 
и нормативы накопления для всех без исключения мест об-
итания человека. Плательщиками стали не только жители 
городов или крупных поселений, но даже жители деревень, 
где за мусором никогда не приезжали, а также садоводы и 
огородники. В конце января россиянам выставили квитан-
ции за новую коммунальную услугу – обращение с тКО.

по кому ударИла 
муСорная реформа

Первые месяцы реализации показали, что чиновники 
готовы собирать по-новому не мусор, а деньги с насе-
ления. Высокие тарифы, необоснованно установленные 
нормативы накопления, отсутствие раздельного сбора, 
дефицит оборудованного транспорта и мусорных кон-
тейнеров – в первый же месяц жизни по новым правилам 
все это вылилось в волну народного возмущения.  По 
стране прокатилась волна протестов, митингов, разного 
рода пикетов против новых реалий. 

Нормативы накопления отходов разнятся в регионах 
в 500 раз. тарифы отличаются в 27 раз. У мусорного 
контейнера поменялся только хозяин, а периодичность 
вывоза, раздельный сбор, переработка и борьба за эко-
логию – остались лишь на бумаге. 

Основные вопросы, которые задают граждане вла-
стям: почему высокий тариф; почему запредельно высо-
кий норматив накопления; почему мусор не вывозится 
своевременно; почему нет раздельного сбора; почему 
не закрывают несанкционированную свалку; почему ре-
шили обустроить полигон в заповедной зоне? Почему в 
соседнем регионе платят меньше? Почему для сел и де-
ревень установлен столь высокий платеж? Почему для 
юридических лиц вывоз тКО вырос в 100 раз? 

Что же касается разрекламированного раздельного 
сбора, в большинстве регионов он оказался фикцией. 
Даже если у дома поставили контейнеры для раздельно-
го сбора пищевых отходов, пластика, бумаги и стекла, их 
содержимое сгружается в бункер одного мусоровоза. 

По данным экспертов, каждый второй субъект РФ 
пока вообще не планирует никаких мероприятий по 
раздельному сбору мусора. Дело не в отсутствии мощ-
ностей: в стране 85 заводов по мусоропереработке, ко-
торые загружены всего на 30-40%. Заводы простаивают 
без сырья. Но регионам удобнее иметь свой полигон и 
ничего не менять. Ведь мусорный полигон – это сотни 
миллионов рублей серого дохода.

почему платёж за 
муСор – это новый 
налог

Когда обсуждалась трансформация платежей за му-
сор, первым делом встал вопрос: за что будут брать деньги 
с населения? И вот что надумали. теперь гражданин дол-

жен платить не просто за вынесенный на «мусорку» пакет 
с отходами. Он обязан оплатить дальнейшее обезврежива-
ние этих отходов, их переработку или захоронение. 

Если посмотреть на процессы обезвреживания и за-
хоронения чисто юридически – это вовсе не коммуналь-
ная услуга. Любая коммунальная услуга индивидуальна 
и предоставляется конкретному собственнику или группе 
собственников. Обезвреживание и захоронение отходов 
влияет на окружающую среду. то есть, по сути, на все об-
щество в целом. Выходит, новый платеж за мусор – это 
реализация конституционного полномочия государства 
за счет жителей?

позИцИя партИИ 
«СправедлИвая 
роССИя»

1. СР тРебует пРовеРить РефоРму 
на законноСть

госудАрство снАчАлА обязАно нАвести порядок 
в отрАсли, создАть инфрАструктуру для сборА 
и перерАботки отходов. и только исходя из 
фАктических изменений грАмотно рАссчитАть, 
кАк и зА что должно плАтить нАселение.

– Реформа свелась к повышению тарифов для насе-
ления. Граждан вынудили финансировать государст-

венные обязательства в сфере экологии. мы считаем, что 
новый коммунальный платеж является замаскированным 
налогом, – прокомментировал позицию фракции председа-
тель партии «Справедливая Россия» Сергей МироНов. 

– на бумаге все выглядит очень разумно: мусор дол-
жен обязательно быть перевезен на сортировочный 
завод – пластик, металл, бумагу и стекло отделят, 

а дальше то, что нельзя отсортировать, должно быть обя-
зательно уничтожено. но судя по происходящему – смысл 
закона реален только в одном – монополизация рынка, 
обогащение компаний, которые не имеют никаких ограни-
чений к открытию офшорных пространств за рубежом и пе-
рекачиванию денег туда. при этом, естественно, количество 
свалок будет только возрастать, – считает член Комитета 
Госдумы по труду, социальной политике и делам ветеранов, 
справедливоросс олег ШеиН.

– большинство нормативных документов по строи-
тельству полигонов датируются 1987 годом и под-

писаны еще министерством ЖкХ РСфСР. Документ по их 
эксплуатации – 1996 года. на такой нормативке мы никуда 
не уедем. Это просто разбазаривание и разворовывание 
тех колоссальных денег, которые будут собирать с росси-
ян, – констатирует член Комитета Госдумы по транспорту и 
строительству, справедливоросс Дмитрий иоНиН.

2. СР тРебует замоРозить муСоР-
ную РефоРму
– первый и пока единственный результат – рост поборов 

с населения. Где-то людям выставляют двойные счета – за 
вывоз мусора платят и как за коммунальную, и как за жи-
лищную услугу. Где-то на один город приходится несколько 
региональных операторов, каждый из которых рассчитыва-
ет тарифы по-своему. в целом, мусорная реформа оборачи-

заморозИть
муСорную реформу

«Справедливая роССия» требует
приоСтановить дейСтвие реформы.

вот 5 основных аргументов, почему это необходимо сделать в кратчай-
шие сроки:

1. Плата за вывоз тКО напоминает очередной замаскированный налог. Утилизация и захоро-
нение отходов не являются коммунальной услугой, но россиян обязали оплачивать их в ком-
мунальной платежке. 

2. Региональные власти установили завышенные тарифы, а муниципалитеты ввели необосно-
ванно высокие нормативы накопления тКО. В результате платежка «подорожала» на 30%. 

3. К началу реформы регионы не подготовились. Не построены мусороперерабатывающие 
заводы. Нет раздельного сбора отходов. С россиян собирают деньги за несуществующие 
услуги. 

4. Создание новой экономической отрасли, связанной с утилизацией тКО, и ее администриро-
вание должно финансировать государство. а собирать с граждан деньги нужно после того, 
как инфраструктура начнет работать. 

5. Мусорная реформа напоминает историю взносов на капремонт. Когда ответственность за 
аварийный жилфонд полностью переложили на собственников. Деньги сейчас, а переработ-
ка потом? Это несправедливо.
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вается новым квазиналогом и полным бардаком! - так 
оценил первые итоги реализации реформы, председа-
тель партии СР, руководитель фракции СР в Госдуме 
Сергей МироНов.

– необходимо «зАморозить» реформу. по крАйней 
мере, до тех пор, покА госудАрство не выполнит 
свои обязАтельствА перед грАждАнАми и не нА-
ведет порядок в мусорной отрАсли. именно госу-
дАрство должно профинАнсировАть создАние ин-
фрАструктуры по сбору, сортировке, перерАботке 
отходов. сейчАс получАется, что зА всю эту мАс-
штАбную рАботу вынуждАют плАтить грАждАн, 
причем, АвАнсом, - считАет сергей миронов. 

3. СР пРовоДит РеГуляРный мони-
тоРинГ Реализации РефоРмы 
14 марта по инициативе фракции СР в стенах Госдумы 

состоялась видеоконференция с регионами. В ней приня-
ли участие депутаты региональных законодательных и 
муниципальных собраний от партии СР. 

Выступления участников основывались на реаль-
ном положении дел. На тех жалобах и обращениях, 
которые люди несут в партийные приемные. Ситуа-
ция идентична везде: высокие тарифы, неготовность 
операторов к раздельному сбору мусора, отсутствие 
промышленной переработки.

В нескольких регионах эсеры добились пересмо-
тра нормативов. Например, в Самарской области. 

В Самарской области регоператор рассылает 
квитанции на уже умерших людей, на маленьких де-
тей. Непонятно, откуда взята адресная база. Люди 
отказываются платить за вывоз мусора, а в резуль-
тате у регионального оператора нет денег на оплату 
перевозчикам. те в свою очередь отказываются ра-
ботать. Горы мусора растут.

Из выводов, прозвучавших в ходе видеоконфе-
ренции, превалирует главный – реформу необходи-
мо заморозить. а если начинать процесс перестрой-
ки всей системы от вывоза до захоронения тКО, то 
необходимо определить нормативы накопления тКО 
на федеральном уровне. Причем установить реаль-
ные нормативы накопления можно лишь в результа-
те замеров вывоза отходов из каждой точки за четыре 
сезона в течение года. Нигде этого сделано не было. 

4. неутешительная СтатиСтика не-
ГотовноСти Работать С муСоРом по 
новым пРавилам
Ежегодно в России образуется более 70 млн тонн 

твердых коммунальных отходов. 93% тКО разме-
щается на полигонах либо пополняет несанкциони-
рованные свалки. Мусор занимает 7 млн гектаров. 
Каждый год эта площадь увеличивается на 10%. 

Лишь 7% твердых коммунальных отходов в Рос-
сии утилизируется. Нацпроект «Экология» ставит 
цель: довести показатель к 2024 году до 60%. Для 
этого планируется построить 210 комплексов по пе-
реработке тКО. 

Сейчас в России функционирует 243 мусоропе-
рерабатывающих завода, 50 мусоросортировочных 
комплексов и 10 мусоросжигательных заводов.

В таких условиях переложить ответственность 
за вывоз и утилизацию отходов на жителей – нес-
праведливо и опрометчиво. Ответственность необ-
ходимо разделить. Вопросы вывоза личных отходов 
– оплачивает житель. Вопросы обезвреживания му-
сора, сортировки, утилизации за счет строительст-
ва предприятий по переработке или захоронению 
– государство. 

Начиная с января, наше издание регулярно ос-
вещает ситуацию о «мусорной реформе», которая 
сложилась в Самарской области. отношение к это-
му «благому» начинанию властей у жителей региона 
однозначно отрицательное. Причина одна: «мусор-
ная реформа» не подготовлена, не понятно, за что 
платим. в этой ситуации жители области ведут себя 
по-разному: возмущаются, отказываются платить по 
квитанциям или, наоборот, тут же бегут и послушно 
оплачивают очередной квиток, не вдаваясь в под-
робности: а за что? 

Иную взвешенную позицию заняла "ассоциация вла-
дельцев жилья Самарской области". Членов ассоциации, 
конечно же, как и всех граждан, переполняют эмоции. Но 
они решили добиваться справедливости официальным 
путём: через сбор подписей, через обращения в офици-
альные инстанции, через поддержку политических сил, 
через суд.  

Читатель спросит: и что добились?  Отвечаем: путь 
борьбы за свои права с российским голиафом не прост. 
Но если встать на позицию ожидания, что кто-то придёт 
и сделает, то получится, как в восточной притче: «Долго 
ли ждать перемен?» «Если ждать, то долго».

Мы задали несколько вопросов председателю прав-
ления Региональной общественной организации "ас-
социация владельцев жилья Самарской области" вере 
Трофимовне роМаНюк.

- вера трофимовна, 7 мая состоялось предваритель-
ное слушание по иску "ассоциации владельцев жилья 
Самарской области" к министерству энергетики и ЖкХ 
Самарской области? каковы результаты?

- Действительно, в междупраздничные рабочие дни, 
7 мая состоялось предварительное слушание по иску 
от 11.04.19г. по отмене Приказа Министерства энерге-
тики и ЖКХ СО от 18.12.19г. №846 «Об установлении 
единого предельного тарифа на услуги регионального 
оператора по обращению с твердыми коммунальными 
отходами ООО «ЭкоСтройРесурс». Иск был подан от 
меня, Романюк Веры трофимовны – физического лица, 
поскольку иск от общественной организации «ассоциа-
ции владельцев жилья Самарской области» был судьей 
Самарского областного суда отклонен.  Судья посчитал, 
что права членов ассоциации не нарушены. Он почему-
то «не обратил внимание», что утвержденный министер-
ством юстиции Самарской области Устав ассоциации 
позволяет выходить в суд с исками по защите неопре-
деленного количества лиц.  И этим правом мы восполь-
зовались в 2004 году в Ленинском районном суде по 
отмене Постановления Главы г.о. Самара Лиманского 
Г.С., приравнявшего тСЖ/ЖСК/тСН к промышленным 
предприятиям по тарифу на тепловую энергию.

- как шло дело?
- Представитель Ми-

нистерства Энергетики и 
ЖКХ просил суд привлечь 
Департамент ценового и 
тарифного регулирования 
в суд не в качестве третье-
го лица, как мы заявляли 
в иске, а в качестве соот-
ветчика с Министерством 
энергетики и ЖКХ СО.  
Мы по этому поводу не 
возражали.

Просьба ассоциации 
о предоставлении экспер-
тного заключения по при-
нятому тарифу к Министру 
энергетики и ЖКХ СО до 
судебного разбиратель-
ства была игнорирована. 
Во время досудебного за-
седания 29.04.17г. экспер-
тное заключение было пе-
редано судье Родиной т.а. 
Копию экспертного заклю-
чения нам не предоставили. Пришлось фотографиро-
вать. По нему возникло много вопросов: от включения в 
расчет тарифа необоснованно высоких затрат на аренду 
помещений для служащих, завышено количество касс, 
программное обеспечение к кассам подсчитано дважды, 
масса тКО за 1 и 2 полугодие равна годовой и т.д.  В 
территориальной схеме указано, что в настоящее время 
происходит сортировка 40% отходов (что сомнительно) 
и строятся дополнительно заводы, а в валовую выручку 
внесены расходы на 100% отходов. 

- то есть ключ ко всему делу - экспертное заключение 
по принятому тарифу – к делу не был приобщён?

- Суду ответчиком было предоставлено тарифное 
дело, в котором свыше 1000 страниц. Пришлось нам – 
административным истцам фотографировать его, что-
бы к судебному заседанию, назначенному на 10.06.19г. 
можно было бы сделать анализ – является ли принятый 
тариф по обращению с тКО обоснованным.

- получается, что ассоциации ещё раз придётся дока-
зывать, уже на основании   представленного ответчиком 
тарифного дела, что цены завышены?

- Что касается действий ассоциации, то в исковом за-
явлении есть ссылка на практику тСЖ/ЖСК/тСН по за-
вышению норматива накопления отходов как минимум 
в три раза. 

 Формула расчета платежа на услугу регоператора 
ООО «ЭкоСтройРесурс», которая была представлена в 
брошюре для населения, выпущенного в ноябре 2018г. 
под названием «Переходим на новую систему обраще-
ния с твердыми коммунальными отходами»: количество 
граждан, проживающих в помещении х региональный 
тариф х норматив накопления/12.   

Почему Министерство решило вместо граждан, фак-
тически вырабатывающих отходы, перейти к квадрат-
ным метрам помещений, в котором они проживают (не 
площадь квартиры вырабатывает отходы) не понятна и 

ставит жителей области в неравное положение.  Нару-
шен баланс прав и обязанностей граждан, провозгла-
шенных в основном законе Российской Федерации – 
Конституции РФ (п.2 ст.6 и п.2 ст.19), а также в Уставе 
Самарской области (ст.9, 10, 12).

- были ли ещё нюансы в ходе заседания?
- административным истцом был задан вопрос: 

«Чьей собственностью станут построенные на взносы 
жителей заводы?».  Ответа не последовало.

- интересный факт. Думаю, на эту тему мы обяза-
тельно поговорим в нашем издании. каковы дальней-
шие шаги "ассоциации владельцев жилья Самарской 
области"?

- Будем готовиться к судебному заседанию, назна-
ченному на 10.06.19г. Необходимо сделать анализ – яв-
ляется ли принятый тариф по обращению с тКО обосно-
ванным.

ассоциация собрала и передала руководителю фрак-
ции «Справедливая Россия» С.М. Миронову для даль-
нейшей работы подписные листы населения Самарской 
области о переносе срока реализации «мусорной рефор-
мы» на 2022 год.  Надеемся, что это поможет «Справед-
ливой России» на самом высоком уровне продолжить 
борьбу против несправедливой «мусорной реформы».

- Собираемость по «мусорной реформе» денег с на-
селения в Самарской области составила 5%. Это бес-
покоит власти. Губернатор Самарской области заявил 
об обсуждении по поводу формы сбора: по количеству 
проживающих или от квадратных метров. как эта идея 
воспринимается "ассоциацией владельцев жилья Са-
марской области"?

- Из СМИ известно, что собираемость взносов по 
«мусорной реформе» в Самарской области самая низ-
кая в России – 5%.  Это говорит о неготовности Самар-
ской области к реализации «мусорной реформы».

не ждать, а дейСтвовать

«АссоциАция влАдельцев 
жилья сАмАрской облАсти» 

не ждёт, А действует.
и в этом уже есть нАдеждА 

нА победу.



ИНФОРМацИОННый БюЛЛЕтЕНь справедливость4 заза

Одна из важнейших задач «Справедливой России» – 
восстановление справедливости в отношении «детей вой-
ны» и других категорий граждан, пострадавших в период 
великой отечественной войны. 

для её достижения в госудАрственную думу от «спрА-
ведливой россии» был внесён зАконопроект № 1050228-
6 «о дополнительных мерАх социАльной поддержки 
отдельных кАтегорий грАждАн, пострАдАвших в период 
великой отечественной войны».

Законопроект предусматривает введение категории 
«дети войны» (те, кому было менее 18 лет на момент окон-
чания войны). «Дети войны» имеют право на ежемесячную 
выплату в размере 1000 рублей, труженики тыла – в раз-
мере 2316 рублей. Размер выплаты подлежит индексации 
по уровню инфляции. «Детям войны» и труженикам тыла 
дается право на внеочередное получение медпомощи, ча-
стичную компенсацию стоимости найма жилья, взноса на 
капремонт, стоимости услуг ЖКХ, стоимости топлива в до-
мах без центрального отопления.

оТклоНеН ДуМСкиМ больШиНСТвоМ
в яНваре 2017 гоДа.

«СправедлИвая 
роССИя» не 
оСтанавлИваетСя

Депутаты фракции «СР» в Законодательном Собрании 
Санкт-Петербурга предлагают внести изменения в феде-
ральные законы "О ветеранах" и "О государственном пенси-
онном обеспечении", введя новую категорию ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны: бывшие несовершеннолетние 
узники концлагерей, гетто и других мест принудительного 
содержания, созданных фашистами и их союзниками в пе-
риод Великой Отечественной войны.

- в период великой отечественной войны сотни тысяч 
узников, каждый пятый из которых являлся ребенком, были 
замучены, прошли через принудительное донорство и раб-
ский труд. в том, что пребывание в фашистских концлагерях 
необратимо повредило здоровью этих людей, нет сомнений, 
и вторая пенсия по инвалидности им просто необходима. 
Сотрудники учреждений зачастую аргументируют это тем, 
что бывшие несовершеннолетние узники фашистских кон-
цлагерей не упоминаются в законе "о ветеранах", - считают 
её инициаторы.

В настоящее время на территории Российской Феде-
рации проживает 52 тыс. бывших несовершеннолетних уз-
ников фашистских концлагерей, имеющих инвалидность. 
Размер ежемесячной выплаты рассчитывается исходя из 
уровня полуторакратного прожиточного минимума для пен-
сионеров и составляет 7956 рублей в месяц. По расчетам 
авторов инициативы, расходы из федерального бюджета 
на реализацию предлагаемого законопроекта составят 4,9 
миллиарда рублей в год.

предложенные изменения зАконодАтельно зАкрепят зА 
бывшими несовершеннолетними узникАми фАшист-
ских концлАгерей прАво нА получение всех льгот, ко-
торыми облАдАют ветерАны войны, А тАкже – прАво нА 
вторую госудАрственную пенсию по инвАлидности.

Слова ИСкренней 
благодарноСтИ 
ветеранам

Региональное отделение «Справедливой России» во 
главе с руководителем депутатом областной Думы Ма-
ряхиным М.И. приняли участие в традиционных торжест-
венных мероприятиях, посвященных чествованию вете-
ранов Великой отечественней войны и тружеников тыла.

- в тольятти в эти дни звучат слова искренней бла-
годарности и поздравления в адрес ветеранов великой 
отечественной войны, тружеников тыла - всех, кто пом-
нит эти страшные годы, кто подарил нам мирное небо. 
С праздником, дорогие ветераны! Спасибо за великую 
победу! – поздравил собравшихся депутат областной 
Думы Михаил Маряхин. 

7 мая торжественное мероприятие в честь 74-й годов-
щины Победы в Великой Отечественной войне проходи-
ло в расположении 3-й отдельной бригады специального 
назначения. В программе праздника были: митинг, тор-
жественный марш, возложение цветов к бюсту Героя Со-
ветского Союза Д. М. Карбышева, присяга юнармейцев, 
концерт и показательные выступления бойцов бригады, 
и конечно же, полевая кухня,

Представители «СР» вместе с председателем фрак-
ции г. тольятти Сазоновым алексеем почтили память 
погибших и возложили цветы к горельефу «Скорбящей 
Матери-Родине».

Из 25 справедливых Законов, которые партия «Спра-
ведливая Россия» сделала своей программой, больше по-
ловины связаны с трудом и с человеком труда. 

Законы о минимальной почасовой оплате труда, о допол-
нительных социальных гарантиях работникам бюджетной 
сферы, о введении прогрессивной шкалы налога на доходы 
физических лиц, о снижении ставок налога для сельхозпро-

изводителей и другие направлены на справедливое отно-
шение к человеку труда. Их принятие дало бы возможность 
работнику быть защищённому от произвола работодателя, 
а результаты труда позволили значительно улучшить мате-
риальное положение граждан РФ.

поэтому первомАй, трАдиционный междунАродный 
прАздник трудящихся, «спрАведливАя россия» по прАву 
считАет своим прАздником.

В День весны и труда региональное отделение «Спра-
ведливой России» участвовало в марше трудящихся и про-
вело партийную маевку "Справедливость – дорога в буду-
щее".  Совместно с депутатами областной Думы Самарской 
области, районных и городских Дум, в которых у «СР» есть 
свои представители, на улицу вышла молодая «Справедли-
вая Россия».

- первомай остаётся праздником для всех социально 

ориентированных партий. поэтому «Справедливая Россия» 
вышла на улицу со всеми трудящимися, - сказал в своём 
выступлении депутат областной Думы Михаил Маряхин. - 
партия борется за достойную оплату труда, за снижение цен 
и налогов, за повышение уровня жизни каждого человека. 
партия выступала и выступает против повышения пенсион-
ного возраста. первомай – наш праздник, праздник для тех, 
для кого Родина, май, труд и справедливость – главные цен-
ности. Солидарность в борьбе за справедливость, против 
бедности и социального неравенства – залог нашей победы.

- молодёжь – это будущее России. активная молодёжь 
– это та сила, которая сумеет преодолеть все трудности и 
инертность, сумеет победить несправедливость. мы хотим, 
чтобы как можно больше людей, особенно молодёжи, уча-
ствовали в таких праздниках и трудились на благо нашей 
Родины",– сказал Председатель регионального отделения 
Социал-Демократического Союза Молодёжи «Справедли-
вая Сила» в Самарской области тимур абызов.

СпаСИбо,
дорогИе ветераны!
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партийная жизнь

- учАстников той дАлекой войны остАется все 
меньше, и мы должны не нА словАх, А нА деле 
докАзАть, что гордимся ими, что помним и увАжАем 
их великий рАтный подвиг.

председатель партии «Справедливая Россия», 
руководитель фракции «СР» в Госдуме Сергей миронов

молодая «СправедлИвая роССИя»


